

Encuentran cuerpo de venezolana fallecida en la frontera de Colchane

Alcalde Javier García sostendrá una reunión con el subsecretario del Interior el 5 de septiembre en el Palacio de la Moneda.

Andrea Rams Leiva

Nuevamente la frontera entre Chile y Bolivia se ve marcada por la muerte, ya que ganaderos del sector de Pisiga Choque, encontraron un cuerpo en las inmediaciones de la frontera con Bolivia.

Se trató de una mujer de nacionalidad venezolana de 44 años de iniciales G.C.F.R que intentaba ingresar al país de manera clandestina. Desde la municipalidad de Colchane informaron que, al llegar al lugar, personal médico del municipio constató el fallecimiento de esta mujer que, "debido a las condiciones geográficas de la zona, el equipo de emergencia debió realizar una caminata de aproximadamente 25 minutos para acceder al sitio del hallazgo", informó la doctora Teresa Coronel, médico de turno.

Con este último fallecimiento, la lista asciende a diez el número de migrantes irregulares que han

perdido la vida este año, intentando cruzar la frontera de manera ilegal.

Una situación que tiene más que preocupados a las autoridades, señalando que el descontrol de la frontera no va a acabar si el país vecino no actúa también.

El alcalde de Colchane, Javier García Choque (Demócratas) expresó su profunda preocupación ante esta situación, señalando que la mayoría de las víctimas han sido mujeres. "Otra persona ya no está con nosotros. Otra mujer, otra familia destrozada. Pido a las autoridades de Chile y Bolivia, que redoblen los esfuerzos en los controles fronterizos. No se pueden sumar más vidas perdidas".

Respecto a las responsabilidades, el alcalde de Colchane dijo que el Gobierno debe hacerse cargo y que él como alcalde junto a los funcionarios municipales tiene como deber el denunciar los daños que esta situación está provocando en la frontera y que,



ES LA DÉCIMA MUERTE EN LO QUE VA DEL AÑO EN LA FRONTERA.

"la migración irregular nunca ha disminuido, sino que se ha desplazado hacia zonas más remotas donde operan grupos altamente organizados con la complicidad del gobierno boliviano, que no ha tomado medidas efectivas para erradicarlos".

García dijo que se reunirá con el subsecretario del interior Manuel Monsalve en la Moneda el 5 de septiembre donde esperan ser escuchados.

Por su parte, la senado-

ra Luz Ebensperger (UDI) lamentó esta nueva muerte y expresó que "esto demuestra una vez más, el descontrol de la frontera y la importancia que tiene que nuestro país obligue a Bolivia a cubrir su frontera. No solamente por el ingreso discriminado, sino que para cuidar y evitar que más muertes como esta ocurran en el país. Ojalá que Bolivia reaccione, porque ellos son los verdaderos responsables de estas muertes al no controlar

sus fronteras, al no permitir que las personas que quieren llegar a Chile lo hagan legalmente, sino que, no solamente no hacen eso, sino que por el contrario, muchas veces ayudan a que estas personas crucen y exponiendo sus vidas como esta mujer", enfatizó la parlamentaria.

Renzo Trisotti, de la bancada republicana expresó estar preocupado por la continuidad de casos de migrantes fallecidos

que insisten en ingresar a través de la frontera, al país. "El ingreso irregular a Chile puede ser una trampa mortal, esta cifra es el resultado dramático de intentar entrar a Chile de manera ilegal. A las 10 personas fallecidas este 2024 se suman decenas más en los años anteriores. La altura, el frío y la puna es una suma de factores que muchos no logran soportar".

En tanto, la delegada presidencial del Tamarugal Camila Castillo expresó que la seguridad fronteriza ha sido la tarea principal como Gobierno en la región y que el despliegue de las Fuerzas Armadas, quienes controlan el ingreso y salida irregular al país desde comienzos del año pasado, ha tenido resultados, precisando que los números han ido disminuyendo. "El 2021 llegaron a haber más de 20 personas fallecidas en frontera, una lamentable cifra que era consecuencia del menor control que existía. Seguiremos trabajando en esta línea que nos permita también reducir las consecuencias lamentables de la migración irregular como es la pérdida de vidas humanas", precisó la delegada.

Liceo María Auxiliadora se queda con la